

L'Adapeila à vos côtés depuis 70 ans !

Après une année chargée et mouvementée, nous continuons à avancer ensemble et à garder le cap de notre stratégie de développement, articulée autour des trois axes stratégiques de notre Projet associatif :

- **S'impliquer et s'engager** : encourager l'autodétermination et affirmer notre rôle de référence dans le domaine du handicap.
- **Choisir et progresser** : créer des parcours sur-mesure, fluidifier les transitions de vie et amplifier notre visibilité pour mieux sensibiliser.
- **Oser et innover** : imaginer des solutions inédites, valoriser les métiers du handicap et contribuer activement à la recherche et à la formation.



MAIS QUE FAIT L'ADAPEILA ?

Malgré un contexte politique et financier instable, une absence de création de places, et des retards de financements publics, l'Adapeila agit avec détermination :

- Un maintien de la qualité d'accompagnement pour 4 524 personnes malgré des effectifs tendus,
- Le développement de solutions inclusives : habitat partagé, soutien au maintien à domicile, dispositifs scolaires,
- Le soutien à l'insertion professionnelle via le service Passerelle et l'emploi accompagné,
- Deux certifications Autisme Handeo et des coopérations avec les acteurs de la recherche,
- La fusion avec Loisirs Pluriel pour enrichir l'offre de loisirs accessibles depuis le 01 Janvier 2025,
- Un dialogue social actif et un plan de formation adapté aux nouveaux besoins.

NOUS RÉAFFIRMONS NOTRE ENGAGEMENT AUPRÈS DE VOUS !

“2025 sera incontestablement un tournant dans l'histoire de notre association. Mais comme nous l'avons toujours fait depuis 70 ans, conservons notre confiance et notre espoir.”

Sophie Biette, Présidente

Découvrez en intégralité notre Rapport d'Activité 2024 et Rapport d'Orientation 2025 :





CONGRÈS UNAPEI : ÂGE & HANDICAP : NOUVEAUX ENJEUX, NOUVEAU REGARD

Alors que l'espérance de vie de la population française augmente, le vieillissement – en particulier celui des personnes en situation de handicap – reste un sujet tabou, trop souvent oublié par les politiques publiques. Pourtant, “les besoins sont criants et, sur le terrain, la situation est dramatique” : absence de solutions d'hébergement adaptées, accompagnements en tension, familles à bout de souffle. Face à ce constat, notre volonté ne faiblit pas.

L'Adapeila, comme l'ensemble du réseau Unapei, poursuit son engagement pour réarmer le vivre ensemble.

Durant le congrès Unapei 2025, les tables rondes et témoignages de ce rendez-vous national nous ont invité à réfléchir collectivement à ces grands enjeux, et à préparer l'avenir avec lucidité, solidarité et détermination.

Retrouvez les replays du congrès en vous rendant sur le lien suivant : <https://congres.unapei.org/replays> ou en scannant le QR code.



“Le respect des droits fondamentaux n'est pas un privilège.”
Luc Gateau, président de l'Unapei

#JAIPASECOLE : CONTINUONS DE PRENDRE LA PAROLE

Voilà 5 ans que l'Unapei a ouvert la plateforme #JAIPASECOLE et le site marentree.org.

Le site marentree.org est ouvert toute l'année aux témoignages des familles dont l'enfant ne reçoit pas la juste réponse à sa notification MDPH, qu'il s'agisse d'un SESSAD, d'IME ou d'un AESH.

La rentrée scolaire est un moment clé pour rendre visible, notamment auprès de la presse et des réseaux sociaux, le scandale du non accès aux droits à l'éducation de milliers d'enfants en situation de handicap.

Vous qui lisez ce plaidoyer#3, **merci de transmettre l'adresse de ce site marentree.org aux familles concernées, pour leur proposer de TMOIGNER.**

Ensemble donnons une voix aux milliers d'enfants qui, en France, année après année, sont exclus des systèmes éducatifs par manque de moyens.

